

Carece de presupuesto elección judicial en Edomex

El IEEM solicitará 2 mil millones de pesos para su presupuesto ordinario sin contemplar comicios

ALMA RODRÍGUEZ

Toluca, Méx.— Pese a que el Proceso Electoral Judicial se realizará el próximo año, hasta el momento no se tienen proyecciones presupuestales para determinar cuánto recurso requerirán las instancias electorales para organizar y desarrollar este ejercicio inédito de renovación de jueces y magistrado que se realiza por voto popular.

Para 2025, el Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) solicitará mil 858 millones 842 mil pesos de presupuesto, pero no se contempla este presupuesto para una eventual elección judicial.

En su momento, la consejera presidenta del IEEM, Amalia Pulido Gómez explicó que no se previó monto alguno para el tema de la elección popular de jueces y magistrados puesto que los términos bajo los cuales serán electos aún no se conocen y continúan corriendo los tiempos para que el Congreso legisle en la materia.

En cuanto a los legisladores, ellos tampoco tienen definido el monto que se requerirá para realizar un

ejercicio como este, puesto que aseguran que eso se irá determinando conforme se vayan analizando en comisiones las tres iniciativas que existen en el tema.

Tan solo en la pasada elección de junio de 2024, en donde se renovó al Congreso Local y los 125 Ayuntamientos, el IEEM requirió de 3 mil 168 millones de pesos, de los cuales, 6 de cada 10 pesos fueron destinados a actividades vinculadas al proceso electoral, mientras que el 40 por ciento restante fue parte del gasto ordinario.

En su momento, la consejera electoral Karina Vaquera Montoya detalló algunos de los aspectos que implican el gasto del Instituto.

Se refirió a la implementación del Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) que costó cerca de 39.3 millones de pesos; el arrendamiento de los inmuebles de los órganos desconcentrados que correspondió a 68.1 millones; y la telefonía que se tiene que contratar no solamente para el órgano central, sino también para los desconcentrados que fue del orden de los 4.5 millones, además del destino de 100.5 millones de pesos para la adquisición de documentación electoral con emblema.

Este último apartado contempló la producción de 28 millones de boletas, teniendo un precio unitario de 2.43 pesos. ●

ARTURO HERNÁNDEZ EL UNIVERSAL



Diputados analizarán el presupuesto conforme se desarrollen las reglas de los comicios.